

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ**

Кафедра международных отношений

Хэ Бицзюань

**Развитие китайско-афганских отношений в 2001-2021 гг.: основные
направления и приоритеты**

Аннотация магистерской диссертации

специальность 1–23 80 06 «Международные отношения»

Научный руководитель И. И. Ковяко,
кандидат исторических наук, доцент

Минск, 2023

АННОТАЦИЯ

1.Перечень ключевых слов: КИТАЙ, АФГАНИСТАН, КИТАЙСКО-АФГАНСКИЕ ОТНОШЕНИЯ, АФГАНСКАЯ ПРОБЛЕМА, ВОПРОСЫ БЕЗОПАСНОСТИ, ШОС, ЭКОНОМИЧЕСКОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО, ОДИН ПОЯС ОДИН ПУТЬ, ГУМАНИТАРНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО.

2.Цель исследования: анализ основных направлений и этапов развития китайско-афганских отношений в 2001–2021 гг.

3.Задачи исследования:

- 1) определить основные направления и формы диалога КНР и Афганистана в сфере безопасности;
- 2) проанализировать развитие торгово-экономических отношений на двусторонней и многосторонней основе;
- 3) установить приоритеты гуманитарного взаимодействия КНР и Афганистана;
- 4) выявить перспективы китайско-афганских отношений на современном этапе.

4.Объект исследования: китайско-афганские отношения.

5.Предмет исследования: основные направления и особенности развития отношений между Китаем и Афганистаном в 2001–2021 гг.

6.Основные результаты и их новизна: научная новизна исследования заключается во всестороннем анализе диалога и сотрудничества Китая и Афганистана в сфере безопасности как на двусторонней основе, так и в рамках Шанхайской организации сотрудничества. Определены приоритеты и зоны роста двусторонних торгово-экономических отношений, проанализированы перспективы их развития в рамках инициативы «Один пояс, один путь». Охарактеризована специфика китайско-афганского взаимодействия в гуманитарной сфере. Предложена авторская периодизация проблемы.

7.Структура исследования: диссертация включает в себя введение, общую характеристику работы, основную часть, состоящую из четырех глав, заключение и список использованных источников. Полный объем работы составляет 96 стр. Библиографический список содержит 207 наименований на русском, китайском и английском языках и занимает 28 стр. Список публикаций автора включает 3 позиции.

SUMMARY

1. List of keywords: CHINA, AFGHANISTAN, CHINA-AFGHAN RELATIONS, AFGHAN PROBLEM, SECURITY ISSUES, SCO, ECONOMIC COOPERATION, ONE BELT, ONE ROAD, HUMANITARIAN COOPERATION.

2. Purpose of the study: analysis of the main directions and stages of development of Chinese-Afghan relations in 2001–2021.

3. Research tasks:

1) determine the main directions and forms of dialogue between China and Afghanistan in the field of security;

2) analyze the development of trade and economic relations on bilateral and multilateral levels;

3) establish priorities for humanitarian cooperation between China and Afghanistan;

4) identify the prospects for Chinese-Afghan relations at the present stage.

4. Subject of study: Sino-Afghan relations.

5. Subject of research: main areas and special features of relations between China and Afghanistan in 2001–2021.

6. The main results and their novelty: The scientific novelty of the study lies in a comprehensive analysis of the dialogue and cooperation between China and Afghanistan in the field of security, both on a bilateral basis and within the framework of the Shanghai Cooperation Organization. The priorities and weaknesses of bilateral trade and economic relations were identified, and the prospects for their development within the framework of the One Belt, One Road initiative were analyzed. The specificity of Chinese-Afghan cooperation in the humanitarian sphere is characterized. Author's periodization of the problem proposed.

7. Research structure: the dissertation includes an introduction, a general description of the work, the main part, consisting of four chapters, a conclusion and a list of sources used. The total volume of the work is 96 pages. The bibliographic list contains 207 titles in Russian, Chinese and English, on 28 pages. List of author's publications includes 3 points.